

Mesdames Messieurs, en vos grades et qualité,
Monsieur le député, cher Richard,
Monsieur le conseiller départemental et maire de la commune voisine, cher Jean-Vincent,
Chers collègues maires et élus des communes voisines (ou presque), cher Luc, cher Bruno, cher Francis,
chère Anne,
Chers élus mardésiens, jeunes et moins jeunes,
Chers représentant des corps constitués (pour ceux autorisés en cette période), Cher Père,
Chers représentant des associations, présidents, membres des bureaux ou membres très actifs,
Mesdames, Messieurs les enseignants, les représentants des parents d'élèves, les professionnels de santé,
les artisans, commerçants et chefs d'entreprise de la commune.
Mesdames, Messieurs les agents de la commune,
Mesdames, Messieurs,

Nous nous retrouvons pour la quatrième et dernière fois de ce mandat pour cette cérémonie officielle des vœux, c'est un plaisir sincère mais aussi un événement qui génère un peu d'inquiétude tant il est rare et excitant de tous vous retrouver. Cette année, la solennité du moment se double d'une rigueur ou de contraintes particulières : il ne vous aura pas échappé que nous sommes en période pré-électorale ce qui implique une réserve, une sobriété dans ma parole. Certains esquissent un sourire de soulagement à la perspective d'un discours plus court que d'habitude, je vais donc faire au mieux mais je souhaite ne pas déroger à la formule mise en place il y a deux ans, à savoir, les vœux du maire, des élus de manière plus générale et des habitants aux agents de la collectivité.

Si je prends ce parti c'est parce qu'à Mardié nous avons, depuis longtemps, fait un choix de gestion très fort en régie, c'est-à-dire que toutes les tâches, toutes les missions pour lesquelles nous disposons des compétences, sont réalisées en interne, du ménage à la cuisine en passant par la peinture et les tontes...

Avant d'entrer dans le vif du sujet des vœux, je tiens à partager avec vous mon émotion, ma mélancolie et, il faut bien le dire, un peu de ma tristesse.

Un mandat s'achève, une nouvelle année commence ; inlassablement, la roue tourne, le temps passe.

Je n'ai jamais été passéiste : j'ai toujours eu à cœur d'anticiper et d'agir plutôt que de subir. Mais, cette année encore, et plus peut-être que d'habitude, nous avons collectivement subi les dures réalités de la vie.

En janvier dernier, nous avons dit un ultime au revoir à Colette Zara-Blavot, déléguée au développement durable de 2014 à 2020, une femme rayonnante et toujours souriante. En décembre, à la sortie du Téléthon, c'est Daniel Challe qui tirait sa révérence : ancien élu, mais surtout homme de cœur, multiplement investi dans la réserve communale et dans plusieurs associations.

Malheureusement, ces départs ne se sont pas arrêtés avec la nouvelle année : ce mercredi, juste après la clôture de notre conseil municipal, Patrick Lelay, notre collègue, s'en est allé. Il avait ce don rare de susciter la sympathie de tous, et il nous manquera profondément.

À eux trois, ainsi qu'à tous ceux qui vous ont été chers, je souhaite dédier nos plus belles pensées. Merci d'avoir été parmi nous, et avec nous, nous en sommes honorés et fiers.

Il ne va pas m'être évident de faire la transition mais 2025 a été, aussi et surtout, une année réussie et je vous propose de regarder dans le rétro.

Car, vous l'avez compris, le bilan de ce soir sera sur l'année 2025, pas de bilan de mandat et pas de projection sur l'avenir. Mais 2025 fut une année dense et riche donc mes ambitions de faire court pourraient être douchées...

Commençons par ce que nous n'avons pas eu en 2025. Pas d'inondation, pas d'élection, pas d'accident mortel sur nos routes... Il est bon de rappeler que nous apprécions tous avoir une bonne année sans mauvaise surprise ou sans événement trop complexe à gérer.

L'absence d'inondation en 2025 est à mettre en avant mais nous avons par contre eu à subir plusieurs épisodes de canicule. Dans ces événements majeurs, la collectivité a plusieurs rôles à jouer.

- **Un rôle d'adaptation**, de résilience de notre territoire : en ce sens, en 2025 nous avons entamé le programme de restructuration des cours d'école qui verra plusieurs phases mais qui a déjà donné lieu à l'installation de mobilier, à la plantation d'arbre et au débitumage de zones à végétaliser. Ainsi la gestion du ruissellement est meilleure et les arbres garantiront plus de fraîcheur.
 - Ce programme a été coconstruit avec les enfants, les enseignants, les parents, les élus, l'équipe d'animation et les services techniques.
 - Je tiens à féliciter Madame Kermanac'h, directrice de l'école, et l'ensemble des enseignants et acteurs impliqués dans ce projet pour leur sens du travail partagé qui respecte les compétences, les besoins et les limites de chacun.
 - Mes félicitations vont aussi vers notre service technique dirigé par Monsieur Sébastien Delalandre et composé de Messieurs Christophe Jeannot, Ludovic Gabellier et David Guerot. Vous êtes sur tous les fronts messieurs, du déneigement aux peintures, de la fuite d'eau à la sécurisation d'un concert, du marché de travaux complexe au chien errant, merci ! Le groupe scolaire occupe une bonne partie de vos journées, cette année ce fut encore le cas avec les cours, la salle de motricité, les petites pannes récurrentes et les plus grosses casses que nous espérons toujours plus rares, la réfection des toilettes tant attendues faite totalement en râge ; mais je sais que les retours faits par les enfants et les parents vous vont droit au cœur, bravo.
- **Un rôle de prévention** que nous avons assuré notamment par l'organisation de réunion publique sur le risque inondation, la formation de notre réserve communale de sécurité civile, la pose du clapet sur l'écluse. Ces actions ne permettent pas d'éviter les risques mais elles en limitent les conséquences.
- Enfin, nous avons un **rôle de protection** durant les événements majeurs.
 - En 2025 nous avons participé à un exercice de crue de la Loire. Pour ces exercices menés à différentes échelles, de l'alarme incendie à l'école en passant par l'exercice de crue je tiens à féliciter nos réservistes et surtout notre policier municipal, Monsieur Patrick Lacaze qui œuvre avec l'appui de son élu référent, Monsieur Jacques Lèvèfaudes.
 - En 2025, Pour supporter au mieux les canicules dont je parlais à l'instant, nous avions déjà équipé la salle du P'tit théâtre d'un système de climatisation qui a été allumé pour accueillir les enfants et les personnes vulnérables qui le désiraient. Ce système a fonctionné et les classes y ont trouvé refuge ainsi que l'ACM les journées les plus chaudes de début juillet. Merci à Madame Claudine Vergracht élue en charge du social et à Madame Alizée Bordonnat qui assurent le lien avec les personnes inscrites sur le registre des personnes vulnérables. Pour assurer le rafraîchissement en cas de canicule, cette année, un chantier de construction important s'est terminé : l'extension du centre de loisirs (ACM) comprenant notamment une grande salle climatisée.

Cette extension a été un chantier d'envergure pour une petite commune comme la nôtre, pour un montant avoisinant le million d'euros il a permis d'augmenter très significativement notre capacité d'accueil. Cette extension combinée à la mise en place des temps récréatifs (temps de récréation surveillée gratuits de

16 h 30 à 17 heures), a permis de ne plus refuser d'inscription dans nos services périscolaire et extrascolaire. Il n'est plus nécessaire aux familles de mettre une alarme le jour d'ouverture des inscriptions ou de dealer avec la maman de Raphaël pour qu'elle vous fasse un SMS quand elle libère une place. Parallèlement nous avons pu revoir les conditions d'inscription et les délais de désinscription dans ce même objectif de souplesse et d'adaptation au plus proche du besoin. Si ces adaptations et cette construction ont été nécessaires ce n'est pas pour le plaisir de l'autocongratulation mais bel et bien car les besoins des familles évoluent.

Pour 3 % d'augmentation des effectifs scolaires nous observons une hausse de 14 % du nombre de repas servis et de 27 à 58 % des inscriptions dans les services péri- et extrascolaires. Pour assurer l'accueil de tous ces bambins en culotte court (encore que « les diablotins en jeans et sweat larges » soit plus réaliste) rien de tel que notre service enfance jeunesse.

De 3 mois à 16 ans (pour l'âge des enfants pas celui des animateurs !) nous n'avons pas moins de 26 agents !

- Pour les plus petits, Madame Céline Grison assistée de Madame Delphine De Oliveira assurent les premiers pas des petits anges en dehors du cocon familial. Elles offrent un espace d'accueil rassurant pour les parents (oui ce sont eux qu'il faut rassurer le plus) et une transition en douceur vers la vie en collectivité.
- Dès l'entrée en petite section, vos enfants identifient des adultes bienveillantes qui assurent pour éponger les larmes, dompter les fermetures éclair et transformer une gommette en Saint-Graal qui récompense les efforts des nouveaux élèves : nos ATSEM, Christine Chevalier, Halima Tabit, Bernadette Lopez, Séverine Kastler et Tyssia Guerin, Bravo mesdames !
- Tout au long de sa scolarité à Mardié, un élève va manger environ 1400 fois au restaurant scolaire. Il dira 1400 fois « bonjour » et recevra 1400 fois « bonjour, bon appétit », il se sera lavé les mains 1400 fois (normalement), il débarrassera son plateau avec le même rituel mais, rassurez-vous, il ne mangera pas 1400 fois la même chose, et il ne vivra pas exactement la même expérience 1400 fois. Il y a d'abord l'heure à laquelle il est appelé à table qui varie, il y a le temps de déshabillage qui est dépendant de la météo, il y a le ou les voisins de table qui sont parfois très disputés et, enfin, il y a le menu. Depuis 2025 les menus sont publiés, moyennant quelques boulettes (sans viande), chaque vendredi pour que vous trouviez de l'inspiration pour vos repas... enfin surtout pour que les gourmets de Mardié se préparent. La qualité des préparations et la pédagogie qui entoure ce temps du repas ont permis de limiter considérablement la quantité des déchets et nous ont valu d'être cités en exemple par le groupe de travail métropolitain avec l'organisation de visites sur site (si petite commune mais si performante). Alors, pour toutes les « 1400 fois par élève », et aussi pour les mignardises, les gourmandises et les cocktails dont vous allez profiter ce soir, je vous demande un tonnerre d'applaudissements à Monsieur Frédéric Gapini, Messieurs David Léonard et David Benoist ainsi que Mesdames Delphine Maréchal et Marie Antoinette Anicet.
- Le centre de loisirs des coteaux ne serait pas grand-chose sans l'équipe d'animation qui lui donne vie. Je vais m'autoriser une remarque négative : cette équipe est beaucoup trop humble et oublie de se mettre en avant. Il leur apparaît « normal » d'être capable d'inventer un scénario différent toutes les 7 semaines qui implique la décoration du centre, plusieurs activités en lien avec le thème chaque jour, une adaptation aux âges des enfants, se déguiser en Steward, en Grinch, en sorcière, en lumpa-houmpa tout en restant crédible face aux parents. Après un parcours de chronobomb duquel on ressort avec quelques courbatures lors des challenges parents enfants, nous vous serions reconnaissants de bien vouloir proposer une version soft de vos défis, car contrairement à vous, notre crédibilité est légèrement entamée après cette expérience. Bravo et merci à Romain Noyat et son équipe : Anne-Laure Rongeau, Nikita Cherdorge, Manon Larquet-Henault, Marwa El jabbari, Brittany Lafaix, Timothé Montagne, Lucie Krygier...

- Enfin, aucun bâtiment, qu'il soit historique ou fraîchement construit comme l'ACM, ne saurait être agréable si nous n'avions pas dans notre commune une équipe d'entretien qui s'affaire après chaque utilisation. Ils sont cinq et aucun recoin de leur échappe, de la vitre à l'accueil au sol des douches du vestiaire en passant par le parquet du P'tit théâtre, rien n'est oublié. Cette équipe est impliquée aussi à la pause méridienne et ils sont aussi à l'aise à la distribution des louches de sauce qu'au débarbouillage des restes de chocolat autour de la bouche qu'au passage de l'autolaveuse sur le sol souple ; mon souhait c'est qu'ils ne confondent pas les tâches au risque de retrouver un enfant avec un balai espagnol comme doudou ou un reste de potage pour déboucher un siphon. Je vous remercie d'applaudir Séverine Franchet et son équipe : Mesdames Carole Gudin, Virginie Lesage, Sandrine Herbelet et Monsieur Bertrand Gaillard.
- Bien entendu ces 26 agents doivent se coordonner et il faut aussi tenir compte des angles morts : les élèves Mardésiens qui ne sont pas scolarisés ici, les adolescents qui veulent s'amuser ensemble en stage ou en vacances, les relations avec nos partenaires : la CAF, la PMI, la DRAJES, l'école, les autres communes ; les enfants qui souhaitent s'investir dans le CMJ, je reviendrai sur le CMJ plus tard... Mais, pour assurer ce rôle de coordination et combler toutes ces autres missions Sandrine Domeny tient la barre tout en étant capable de remplacer au pied levé la quasi-totalité de ses agents. Cette année, comme il y a deux ans, elle a organisé le renouvellement du CMJ. Ils sont petits en âges et en nombre avec 6 élèves de CM2 mais ils sont hauts en couleur et riches en idées ; il suffisait de lire leurs affiches pour s'en persuader, bravo à Anas, Charles, Margaux, Sofia, Lila et à Cassandre leur maire.

PAROLE A CASSANDRE

Je tiens aussi à remercier et féliciter Sandra Guillen, adjointe enfance-jeunesse qui est la seule élue à qui nous pardonnons de retomber en enfance.

Je vous ai parlé du projet le plus coûteux de cette année avec presque un million d'euros de travaux alors que les plus avertis savent que notre capacité d'autofinancement est de l'ordre de 350 000 à 400 000 euros par an (ce qui reste dans les caisses quand toutes les dépenses obligatoires sont faites dont les salaires et les impôts). C'est en comprenant ce déséquilibre que nous pouvons louer la ténacité de notre élu Monsieur Christian Thomas assisté du service finances, Gwenaëlle Labreure et Émilie. Havelne, ils ont réussi à mobiliser près de 80 % de subventions auprès de l'État, de la région, du département et de CAF.

Cette ténacité a été renouvelée en 2025 avec le marché de travaux de la place Marcel-Cochon, travaux qui sont en cours. Je vous accorde le fait que le stationnement, ce soir, n'a pas été aisé mais les désagréments passagers sont nécessaires pour transformer cet espace en un parking propre et optimiser la sécurité du carrefour grâce à une visibilité plus large. Quand une commune se lance dans ce type de travaux il faut aller à la chasse aux subventions, monter les dossiers techniques, mettre en concurrence les entreprises, attribuer les marchés et suivre l'exécution (de la pose de panneau à la livraison du produit fini), pour toutes ces étapes Sébastien Delalandre et le service finances savent compter sur Messieurs Alain Trumtel assisté de Monsieur Christian Leloup.

Nous ne pouvons pas aborder les constructions et les chantiers sans penser aux permis de construire, permis de démolir, permis d'aménager, autorisation de travaux, déclarations au SDIS, sollicitation de l'architecte des bâtiments de France, Monsieur Parras, et toutes ces demandes et déclarations que beaucoup ignorent, et c'est normal. Pour la place Marcel Cochon il fallait connaître l'emplacement des servitudes, faire une demande pour déplacer la boîte aux lettres, faire un correctif pour la couleur de

l'enduit... Pour toutes ces procédures notre chargée d'urbanisme est à la manœuvre. Bravo à Victoria Barbey qui a instruit pas loin de 270 dossiers d'urbanisme en 2025.

L'aménagement de la place Marcel-Cochon a commencé par la démolition de l'ancien garage qui avait été utilisé de nombreuses années comme local de stockage pour les associations. Lesquelles associations ont été relogées, quand elles en ont fait la demande à temps et dans la limite de nos capacités, dans un local entièrement refait pour cet usage. Les stockages ne sont qu'une petite partie de l'accompagnement de la vie associative, il y a tout ce qui est invisible pour le public, la gestion des salles, les plannings des cours ou des manifestations, la transmission des infos de soutien départemental ou préfectoral, les déclarations d'assurance ou les rapports d'AG. Tout ce travail de fourmis, dans l'ombre des manifestations, est confié à Madame Amélie Gudin qui est notre caution sourire du service public. Que vous l'appeliez pour une autorisation de travaux au cimetière, pour une légalisation de signature, une demande de PACS ou pour être aidé à faire votre dossier de subvention pour votre association, les réponses varient, mais le sourire demeure, bravo Amélie !

Cette année, avec Madame Bardonnet elles ont réalisé le livret des associations (donc quelques exemplaires sont sur les tables) afin de faciliter la visibilité du tissu associatif dense de la commune. Ce livret, souhaité par leur élue, Madame Isabelle Guilbert que je remercie sincèrement, a été mis à disposition pour le forum des associations. Un forum devenu un réel temps fort du dynamisme de Mardié, la météo nous a bien aidés cette année et nous pouvons espérer que l'arrêté permanent pris pour interdire la pluie soit encore suivi d'effets les années à venir.

Les associations n'ont pas toutes les mêmes besoins ni toutes les mêmes vocations, elles ont néanmoins un ADN commun : faire ensemble. Je souhaite mettre à l'honneur trois d'entre elles qui partagent un peu plus que le « faire ensemble » et qui se sont particulièrement fait remarquer cette année :

- Mardié Village d'Europe, MVE pour les intimes ; alors vous allez me dire « encore eux, laissez-en pour les autres ». Je ne parlerai pas de leur objet d'association ni des Écossais, et je le dirai encore moins en anglais... Mais je souhaite que tout le monde reconnaissse leur implication dans le forum de cette année, grâce à l'aide du comité des fêtes et à leur travail acharné en cuisine et en décos, ils ont tenu un salon de thé/buvette très apprécié. Josiane a fini sur les rotules et la démo de danse n'aurait pas été possible en fin de journée tant ils ont tous donné de leur personne, bravo.
- Mardié récré, qui pourrait être retiré des associations « classiques » pour être intégré au listing des associations à caractère caritatif tant leur but est uniquement tourné vers les écoliers. En 2025 ils ont encore assuré la tenue de la fête de l'école et travaillant avec les services communaux de l'enfance jeunesse et avec les enseignants. Mais comme c'est une équipe de jeunes parents très dynamiques et capables de fournir une idée à la minute ils ont aussi organisé un marché de noël très réussi au cours duquel petits et grands trouvaient satisfaction. Un très grand bravo pour les valeurs portées par cette association et le dynamisme dont vous faites preuve.
- Les petites mains de la saint Vincent, beaucoup connaissent la fête de la saint Vincent et son feu de joie mais beaucoup ignorent les heures passées à coudre, à cartonner, à dessiner, à façonnner les bouquets.... Jusqu'en septembre 2025 une « petite main » a eu un rôle très particulier, cette femme est venue entre midi et deux heures, sur la pause méridienne, proposer gratuitement et bénévolement, des activités aux enfants. Inlassablement, jour après jours, mois après mois, années après années, elle a donné de son temps pour partager son savoir-faire : je souhaiterais que vous fassiez un tonnerre d'applaudissements à Madame Andrée Maréchal. Andrée, peux-tu nous faire l'honneur de monter sur scène ?

La plupart ici connaissent tes liens particuliers avec Monsieur Robert Lefevre... Et bon nombre se souviennent d'une cérémonie particulière qui, en 2020, avait été l'occasion de décerner la médaille de la ville à Robert pour ses activités en faveur des élèves. Aujourd'hui je souhaiterais que ce soit toi qui sois remerciée pour tes nombreuses années de don de soi aux enfants. Andrée, je te remets officiellement la médaille de la ville de Mardié.

Andrée (qui regagne la salle) est encore membre du CCAS. Cette année l'action sociale n'a pas connu de grands changements, les aides proposées ont permis à certains d'aborder plus sereinement la rentrée scolaire ou les fêtes de noël, le logement d'urgence a été utile à deux familles l'hiver dernier, le repas des aînés a été une réussite et le forum des séniors a été adapté aux sujets d'actualité avec la prévention des arnaques. La proximité et l'accessibilité des services publics participent aussi à l'adaptation au vieillissement de la population. Un des services de proximité qui est plus particulièrement utilisé par nos aînés et les entreprises est la poste communale.

Je n'ignore pas les fermetures trop fréquentes qui ont pu affecter le fonctionnement de notre bureau de poste et susciter, à juste titre, des interrogations. Depuis plusieurs mois déjà, la commune travaille avec détermination, en lien étroit avec la direction de La Poste, afin d'améliorer durablement la situation. Les échanges se poursuivent et l'ensemble des acteurs reste pleinement mobilisé pour rechercher des solutions adaptées. Dans ce contexte, je me réjouis de l'arrivée d'Émilie Havenne à la fin de l'année 2025, qui constitue une perspective encourageante.

Je tiens à exprimer ma gratitude envers nos agriculteurs, dont les combats restent d'une actualité brûlante, ainsi qu'envers les artisans et commerçants mardésiens qui dynamisent notre économie locale. Bien que nous ne disposions ni d'une grande zone d'activité ni d'un centre commercial aux vastes parkings, nous avons la chance de compter sur des entrepreneurs dynamiques et engagés. Impossible de les citer tous, mais je souhaite mettre en lumière deux exemples : la chèvrerie « chèvre d'ici » où Mathilde Germon a su fédérer pour organiser un marché de grande qualité, et le traiteur « atbolpatis », Romain Tébault n'est pas seulement le spécialiste des babas au rhum, il assure pour les fêtes de famille, les chocolats de Noël ou de Pâques ou même pour certaines manifestations.

Les missions d'une collectivité sont multiples et variées et rien de tout cela ne serait possible sans l'engagement exemplaire des quarante agents municipaux, animés par une véritable vocation de service public. Leur professionnalisme et leur dévouement donnent corps, chaque jour, à notre action collective.

Cet engagement s'appuie sur l'énergie et la vision des élus, toujours mobilisés au sein des commissions pour concevoir les projets et les solutions de demain.

J'adresse un remerciement particulier à Mesdames Jennifer Carré (puis Marion Dillot), dont la bienveillance et la rigueur éclairent la gestion des ressources humaines de notre collectivité. Elles assurent le suivi des conseils municipaux et gèrent avec précision des dossiers essentiels — retraites, santé, formation, carrières — autant de missions indispensables à la vie du service public.

Il y a eu aussi, en 2025, des événements, des choix et des participations moins directement liés aux services municipaux, mais tournés vers un objectif plus large : celui de bâtir un avenir durable pour les générations futures.

Je pense ici aux dossiers liés à l'environnement. Nous avons, une nouvelle fois, pris part aux « 24 heures de la biodiversité » organisées par Orléans Métropole. Nous avons fait le choix de devenir sociétaires de la conserverie bio de Bou, et accueilli une étape de l'inauguration de la voie verte. Autant de participations, de petits pas concrets, au bénéfice de la planète.

Le patrimoine naturel est un trésor que Jacques Thomas chérit et défend pour nous tous. Merci, Jacques, pour cet engagement sincère, qui s'ajoute à ton rôle de premier adjoint en charge de la communication, de la politique cyclable, du patrimoine historique et de la culture.

Merci également aux **agents du restaurant scolaire** pour la préparation du buffet, aux **bénévoles de lire et faire lire, à ceux de la bibliothèque**, et aux **secouristes de la réserve communale**. Leur disponibilité et leur sens du service contribuent quotidiennement à la qualité de vie et à la sécurité de toutes et tous. La sécurité et la tranquillité de vie ne sont que l'œuvre des services communaux mais nous devons avant tout notre tranquillité à nos comportements individuels et à la mobilisation constante des services de gendarmerie et des pompiers. Nous pensons souvent aux incendies spectaculaires et nous admirons les services de secours qui interviennent alors ; mais n'oublions pas toutes les interventions plus silencieuses de la chute dans l'escalier à la tentative échouée de se remettre au sport. Merci et bravo aux gardiens de notre paix et aux gardiens de notre santé

Je souhaite aussi saluer Madame Soizic Lebreton-Jubin, notre Directrice Générale des Services, véritable pilier de notre organisation. Par son regard stratégique et son attention constante aux équipes, elle assure la cohérence et l'efficacité de l'action municipale.

Merci, Soizic. Vous n'êtes pas un simple pion au sommet d'une pyramide : vous êtes mon binôme, ma partenaire lorsqu'il faut aller au combat, notre premier rempart lorsque l'un de vos agents est mis à mal, notre veille permanente pour faire mieux, ensemble.

Merci pour votre implication sans faille et votre soutien précieux dans cette aventure collective.

Enfin, je veux remercier celles et ceux qui, depuis maintenant six ans, s'investissent au service de l'intérêt général. Merci à chaque élu pour sa contribution, à chaque agent pour son engagement quotidien, et à chaque Mardésienne et Mardésien pour la confiance qu'ils nous accordent.

La gestion d'une commune est comme une ruche. Si le Maire et les élus fixent l'emplacement des rayons, ce sont les agents et les bénévoles qui, par leur butinage quotidien, produisent le miel de la qualité de vie mardésienne. Même en hiver, la ruche reste active pour préparer le printemps.

À toutes et à tous, je souhaite une **excellente année 2026**, faite de **santé, d'énergie et de joie partagée**.